



## 時間を大切にして、悔いなき青春をこの学園で



関西大学学長  
石川 啓

新入生の皆さん、入学おめでとう。

今年の志願者の数は、昨年より若干減りましたが、今年の入学試験も実質的に激戦であったと思います。それだけに、諸君の欲びはもとよりのこと、ご父母の皆様方のご満足もさそかしと存じ、心からお祝い申し上げます。

大学は次の世代を担う立派な社会人を養成するところであり、また学問をする所であります。学問などという言葉は、諸君にとっていまや死語に等しいかもしれません。そのような言葉を聞くだけで身構えてしまう人もいるかも知れませんが、学問は諸君が不思議に思つたこと、疑問に思ったことを自らに問い、学ぶことです。従つて学問は厄介なものではなく、誰にでもできるということを最初に覚えておいて戴きたいと思います。

大学の学生生活は、高校時代にくらべるとはるかに自由であります。必須科目が少なくて、選択科目が多く、時間割にも余裕があつて、先生方に、ああしろ、こうしろとやかましく言われることもないでしょう。そのような自由が与えられているのは、勉学をおろそかにして良いということではなくて、自主的にものを考え、自ら行動する人間になつてしまいからであります。

時間ほど大切なものはありません。過ぎ去った時は戻らないのであります。これから的是四か年は、一生のうちでもっと大切な時期であります。自分で計画をたて、一日一日を大切にして、勉学に励み、悔いなき学園生活を過ごされるようお願いします。

大学は学問の府であるとともに、人間形成の場でもあります。それは多くの要素を含んでおりまし、また、一生涯続く問題であります。その人間形成において最も肝心なことは克己心ないし自制心の養成ではないかと思います。

これららの生活には甘い誘惑もあり、にがい苦しみもあると思いますが、それらに負けはいけません。

大学には大勢の教職員や先輩学生諸君がおります。それらの人々との幅広い交わりの中で諸君はきっと他では得難い貴重な教訓を学びとれるはずであり、自制心に加えて、自律性、協調性、責任感など社会人としての必須の資質を養うことが可能であります。

人生において二度とない貴重な青春を、本学での充実した時間で満たして戴きたいと願っています。そして四年後には立派な社会人となつて巣立つていかれることがあります。

### HEADLINE

6 面

3 2

4・5 面

面

定締結

面

面

新任教員紹介

新任教員紹







